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運営委員会だより      代表 瀧口典子 

◇猛暑の夏、いかがおすごしでしたか。 

虫の声や彼岸花に少しずつ秋を感じるこの頃

ですが、みなさま、いかがおすごしですか。日頃

のご支援ご協力、ありがとうございます。 

今年の猛暑にはまいってしまいましたね。識

者の分析では、この暑さ、今年だけではなく、今

後も続くであろうとのことです。「偏西風の激し

い蛇行」「北極の極端な温暖化」「異常気象の連鎖」

で、今後、日本の季節は四季でなく、長い夏と冬

の「二季」になるかもしれません。（三重大学大

学院教授・立花義裕氏） 

暑さだけではなく、地震、干ばつ、そして豪雨

と、これまでにないような「天変地異」が地球を

襲い、加えてウクライナ戦争…と、「世も末か」

と悲観的になって、未来への希望が見えてきま

せん。 

でも、猛暑の中で、ほっとするひとときがあり

ました。ウォーキング仲間と「群馬の森」を歩く

時です。森の中に足を踏み入れると、すーっと涼

しい空気、木々の緑に癒されて、幸せな気分にな

ります。 

「群馬の森」はかつて「岩鼻火薬製造所」と呼

ばれて、こんな歴史がありました。 

「私の家では大切な田畑を、火薬所が作られ

るときに７反、火薬所が広がるときに２反とら

れたそうだ。はじめはわずかな金額でも土地代

が払われたそうだが、あとの２反は無理やり取

り上げられたそうだ。それでうちの祖父が怒っ

ておしかけて行って、三日も牢に入れられたり、

苦しい交渉をしてやっと７０円を払わせたそう

だ。３４万坪の広大な土地は火薬所がなかった

ら村の役に立っただろう。（滝川小６年、Ｙ・Ｒ

さん）『子ども日本風土記』より」 

戦争が終わり、賢明にも、市民の憩いの森とし

て整備され生まれ変わりました。 

今、東京都の神宮外苑の再開発で樹木伐採が 

問題になっています。ユネスコの諮問機関イコ

モスは「市民によって作られた神宮外苑は世界

の都市公園の歴史において類を見ない卓越した

文化遺産だ」とその価値を評価し、「人々の憩い

の場であり、豊かな生物多様性を維持し、ヒート

アイランド現象を和らげ、大規模地震などの自

然災害の避難所としての役割も果たす」と述べ

ています。 

猛暑の中でも、孫たちは健気に登校していま

す。この子たちのためにも、大人が地球の自然を

守り再生しなければと痛感しています。 

◇今度の｢フォーラムニュース｣、いかがで
すか。 

毎号、教育現場での取材と多様な情報が「売り」

です。同封の葉書、ＦＡＸやメールでもかまいま

せん。皆さんの近況やつぶやき、作品、寄稿、な

んでもお気軽にどうぞ。私たちのエネルギーの

素は皆さんからのお返事です。 

◇会員拡大にご協力下さい。 

「これだけのニュースをつくるのは大変でし

ょう。」と勢多農の校長先生からもお言葉をいた

だきました。フォーラムの財政は今ギリギリで

す。ぜひ、お知り合いの方にお勧め下さい。 

今後の主な予定 
11 月 10 日（金）14 時～    原発と自然エネルギー研究部会 

11 月 11 日（土）11 時～    三色パステル画寺子屋 

11 月 17 日（金）13 時～    スダジイ楽書会 

11 月 25 日（土）14 時〜    近現代史ゼミ（前橋市総合福祉会館） 

12 月 1 日（金）13 時～    スダジイ楽書会 

12 月 8 日（金）14 時～    原発と自然エネルギー研究部会 

12 月 9 日（土）11 時～    三色パステル画寺子屋 

12 月 15 日（金）13 時～    スダジイ楽書会 
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